

Nombre d'établissements : 56 établissements  
Dont 29 écoles, 16 collèges et 11 lycées  
(3 lycées professionnels, 7 lycées d'enseignement général et technique, 1 lycée agricole)  
Nombre d'élèves : 15 450 élèves

LE COMITÉ  
EXÉCUTIF :

**M. Daniel Hurstel,**  
Membre de droit – Président de la  
Fondation Saint Matthieu

**M. François Boille,**  
Président de la Fondation Saint  
Matthieu Touraine

**Mme Ségolène Thubert,**  
Vice-Présidente - Responsable  
administrative et comptable – 2CBI

**Mme Brigitte Henry,**  
Secrétaire – Retraitee du secteur  
bancaire

**M. Olivier Boyer,**  
Représentant des Chefs  
d'établissement

**M. Jacques Chabassol,**  
Président de l'Immobilière Saint  
Pierre de Touraine

**M. Bruno Chauvineau,**  
Directeur diocésain

**M. Nicolas Deshoulières,**  
Avocat – Envergures Avocats



VOTRE CONTACT PRIVILÉGIÉ

**Martin Guimard & Brigitte Henry**  
02 46 99 04 57 - fsmtouraine@fondation-st-matthieu.org  
27 rue Jules Simon, 37000 TOURS

N'OUBLIEZ PAS QUE CHAQUE DON COMPTE !



FLASHEZ- MOI

**Mme Chantal Ganay,**  
Représentante de l'APEL 37

**M. Olivier Guillaud-Vallée,**  
Médecin urgentiste – Pôle Santé  
Léonard de Vinci

**Me Jacques Leger,**  
Notaire – Signatures & Conseils

**M. Michel Madinier,**  
Retraité de l'Armée de l'Air et du  
Conseil départemental

**M. Etienne de Mareschal,**  
Directeur du Centre de relation  
clients du Crédit Agricole de la  
Touraine et du Poitou

**Mme Sylvie Picard,**  
Représentante de l'UDOGEC 37 –  
Présidente de l'OGEC Louis Lefé  
Sainte Marie à Descartes

**M. Jean-François Valence,**  
Commissaire aux comptes – expert-  
comptable – Granger & Valence

**Me Alexis Lepage,**  
Avocat – Walter & Garance Avocats

**M. Pierre Niclot,**  
Général de corps aérien (RET)

**M. Guillaume d'Ocagne,**  
Président du groupe Menuiserie Dubois

**M. Claude Paris,**  
Géomètre expert – Cabinet Géoplus

**Mme Delphine Touzé,**  
Présidente de l'APEL d'Indre et Loire

**Mme Florance Zulian,**  
Professeur de chant

LE COMITÉ  
D'HONNEUR :

**Mgr Vincent Jordy,**  
Archevêque de Tours

**M. Bernard de Baudreuil,**  
Géomètre expert DPLG retraité

**M. Guy de Brantes,**  
Ancien maire des Hermites

**M. Henri Carvallo,**  
Directeur général du Château de Villandry

**M. Jacques Chabassol,**  
Notaire honoraire

**Mme Cécile Chevillard,**  
Vice-présidente du Conseil Départemental  
Canton Tours Nord Ouest

**Mme Catherine de Colbert,**  
Codirigeante de la Cartonnerie Oudin –  
Economie diocésaine

1125FSETR - Crédits photos : @École du réseau de la Fondation Saint Matthieu - DÉP3



AGIR ENSEMBLE  
DANS VOTRE RÉGION

AUTOMNE 2025 # 12

TOURAINE

Édito

Les effectifs en hausse de  
l'Enseignement catholique en Touraine -  
y compris en zone rurale, sont le témoin  
de l'attractivité de son projet et de ceux  
de ses établissements.

Ce résultat est d'abord le fruit du  
dynamisme des équipes éducatives. Les  
familles regardent aussi attentivement  
la qualité de l'environnement dans  
lesquels vont vivre leur enfant. Grâce à  
vous, nous avons soutenu les actions de  
communication et les différents projets  
de travaux des établissements. Comme  
vous le lirez dans cet Agir Ensemble,  
votre soutien est toujours aussi essentiel  
pour les établissements qui réalisent ainsi  
leurs projets au service des enfants et  
jeunes qu'ils accueillent.

Cette année, l'Enseignement Catholique  
d'Indre-et-Loire actualise la réflexion  
prospective sur notre territoire :  
Comment répondra-t-il aux défis  
de l'avenir dans les 10 prochaines  
années en tenant compte de la baisse  
démographique annoncée, de la réalité  
économique des établissements  
scolaires, des besoins liés à l'état de  
leur immobilier et aux conséquences  
du réchauffement climatique... Il s'agit  
d'anticiper pour que l'Enseignement  
Catholique soit toujours présent dans 50  
ans en Touraine !

Continuons ensemble à accompagner  
les écoles, collèges et lycées catholiques  
d'Indre-et-Loire. Tous comptent sur votre  
soutien.



François Boille  
Président

CES ÉCOLES ONT ÉTÉ  
AIDÉES GRÂCE À VOUS !

ÉCOLE SAINT-JOSEPH  
SAINT-CYR (37)



L'école Saint-Joseph à Saint-Cyr sur Loire accueille les élèves de la maternelle au CM2 répartis sur 8 classes. Les instances de la communauté éducative ont lancé le projet de rénovation des murs des espaces communs. Ces espaces sont constamment empruntés par les élèves et sont aussi un espace de passage pour les parents.

Grâce aux donateurs qui ont répondu à l'appel et à l'aide de la Fondation Saint Matthieu Touraine, ce projet a pu être financé à hauteur de 8 955 €.

LES BESOINS  
RESTENT GRANDS !

Comme le dit une fidèle donatrice de la Fondation :

« En songeant à tout ce que nous avons reçu des écoles catholiques, je suis convaincue qu'il faut faire en sorte que nos jeunes reçoivent à leur tour une telle éducation. »

Ce témoignage illustre bien ce que nous partageons tous : nous avons beaucoup reçu de l'Enseignement catholique, et c'est ce qui nous a permis d'écrire notre chemin.

Aujourd'hui, c'est à nous qu'il revient d'offrir cette même chance aux générations futures. Votre soutien, par un don, est le moyen concret de prolonger cette chaîne de transmission.

## ÉCOLE SAINTE-JEANNE D'ARC NEUILLET-PONT-PIERRE (37)

L'école Sainte-Jeanne d'Arc de Neuillé-Pont-Pierre existe depuis 125 ans cette année ! Elle accueille les élèves de la Toute Petite Section au CM2. Pour cette rentrée 2025, 88 élèves, dont 40 maternelles et 48 élémentaires, grandissent ensemble dans 4 classes multi-niveaux. Afin d'améliorer le confort des enfants, de l'équipe pédagogique et de renforcer l'attractivité de notre établissement, nous avons entrepris un projet de rénovation de nos locaux : menuiserie, plomberie et électricité. La priorité est la rénovation des sanitaires et l'installation d'un bloc accessible aux personnes à mobilité réduite (PMR).



**BUDGET : 37 950 €**

## ÉCOLE NOTRE-DAME DE LOURDES CHOUZÉ-SUR-LOIRE (37)



L'école Notre-Dame de Lourdes est une école rurale qui accueille 51 élèves sur 3 classes. Elle est labellisée éco-école depuis 2 ans. Ce processus passe par la création d'un éco-comité composé de parents d'élèves, de représentants de l'OGEC et de l'APEL, d'élèves éco-délégués, d'enseignants et ASEM.

Pour améliorer la qualité de vie des élèves et la sécurité au sein de l'école, l'éco-comité a présenté un projet d'aménagement des extérieurs avec la création d'espaces sensoriels dans le sous-bois, la réalisation de lieux de stockage pour les jeux de cour et le matériel d'EPS, l'installation de bancs et tables extérieurs, une mise aux normes de sécurité : réfection du portail et installation des plans d'évacuation incendie.

**BESOIN DE FINANCEMENT : 10 400 €**

## ÉVÈNEMENTS

**26 novembre 2025 :** Dîner statutaire avec les Grands Donateurs et les membres des Comités sous la Présidence de Mgr Jordy pour présenter les actions de la Fondation Saint Matthieu Touraine

Prochain Comité Exécutif en décembre.

La Fondation Saint Matthieu parcourt actuellement la France pour aller à la rencontre des familles, des enseignants et des amis de l'école catholique. Ce tour de France inédit, mené à bord du Caf'École, donne la parole à tous ceux qui souhaitent partager leur expérience et leurs raisons d'aimer l'école catholique.

Suivez toutes les étapes et découvrez les témoignages recueillis sur : [www.fondation-st-matthieu.org/tour-de-france/relaisdesregion](http://www.fondation-st-matthieu.org/tour-de-france/relaisdesregion)

## DES NOUVELLES DE CES ÉCOLES !

L'école Sainte-Jeanne d'Arc à Bléré accueille les élèves de la maternelle au CM2 répartis sur 7 classes : 2 maternelles et 5 élémentaires.

À la suite d'une visite de contrôle de sécurité, il a été nécessaire de procéder à une mise aux normes par l'installation d'une alarme intrusion PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) qui permet aux élèves et aux personnels de mettre en œuvre la conduite à tenir face aux risques majeurs, attentat-intrusion pour assurer leur sécurité jusqu'à la fin de l'alerte.

Grâce à votre générosité, la Fondation Saint Matthieu Touraine a pu verser une subvention de 1 500 € pour financer ce projet.



## TÉMOIGNAGES

Donatrice, je trouve très important de soutenir les écoles, les petites mais aussi les plus grandes qui ont des projets particuliers. J'aurais aimé en profiter quand j'étais en activité. Je connais beaucoup d'écoles qui ont bénéficié du soutien de la Fondation comme le Christ-Roi et l'école Ste Marie à Tours Nord. Cela me touche que des anciens élèves ou anciens parents d'élèves soutiennent la Fondation, c'est important et il existe tout un réseau.

**Martine Caillaud, ancienne chef d'établissement**

Merci aux donateurs qui ont permis la réfection complète de notre salle de motricité - espace central dans la vie quotidienne des élèves de maternelle qui évoluent désormais dans un cadre à la fois chaleureux et fonctionnel, propice à leur épanouissement - et de nouvelles fenêtres avec volets roulants parfaitement isolants pour un meilleur bien-être en classe et un gain énergétique

**Caroline Estrade, chef d'établissement de l'Ecole St Germain à Bourgueil**



## 3 QUESTIONS À

**Mélanie Roig, Directrice de la collecte**

### Quel est le rôle de la collecte dans la mission de la Fondation Saint Matthieu ?

La collecte est le cœur battant de la Fondation : sans la générosité des donateurs, nous ne pourrions pas aider les écoles catholiques à faire face à leurs urgences ou à développer de nouveaux projets. Chaque don, petit ou grand, contribue à offrir aux élèves un cadre d'apprentissage digne et porteur d'espérance. Mon rôle est de faire le lien entre ces besoins très concrets et la générosité de celles et ceux qui veulent s'engager à nos côtés.

### En quoi le soutien des donateurs est-il essentiel pour les écoles catholiques en difficulté ?

Beaucoup d'écoles n'auraient tout simplement pas les moyens de financer seules leurs travaux ou leurs équipements. Les dons représentent alors une bouffée d'oxygène : ils permettent d'assurer la sécurité des bâtiments, d'améliorer le confort des classes ou encore de moderniser des infrastructures devenues vétustes. Concrètement, c'est grâce aux donateurs que des centaines d'élèves peuvent continuer à apprendre dans de bonnes conditions.

### Quel message souhaitez-vous adresser à celles et ceux qui s'engagent aux côtés de la Fondation ?

Je voudrais leur dire merci, de tout cœur. Leur fidélité et leur confiance nous touchent profondément. Chaque donateur s'inscrit dans une véritable chaîne de fraternité et de transmission : il redonne aujourd'hui à l'école catholique ce qu'il a lui-même reçu hier. Ensemble, nous portons l'espérance que ces établissements resteront vivants et ouverts, pour accueillir les générations de demain.

**Si j'ai une question  
à qui m'adresser ?**

**Mélanie Roig, Directrice marketing  
au 01 45 49 63 77 ou à  
melanie.roig@fondation-st-matthieu.org**